
л ИРИЧЕСКИЕ ИСТОРИИ ЗАВОДСКОЙ ЛАБОРАТОРИИ 

Исследователь 
Хорошо беседовать с руко

в о д и т е л я м и ц е х к о м о в . Они 
з н а ю т м н о ж е с т в о занима
тельных и с т о р и й из ж и з н и 
л ю д е й своего цеха. Вот, на
пример, рассказывает предсе
датель цехкома центральной 
лаборатории комбината На
д е ж д а Михайлова. 

К нам в цехком время от вре
мени заходит старейший ветеран 
ЦЛК Лимин Николай Васильевич, 

в прошлом инженер-исследова
тель, начальник участка сталепла
вильной лаборатории. Он с 1941 
года на заводе, у него непрерыв
ного стажа набралось лет 50. 
Влюбленный в тайны металлургии 
человек. Как начал стареть, пере
шел работать лаборантом,потом 
грузчиком, затем вахтером, лишь 
бы с комбинатом не расставать
ся. Считает: ухаживать за метал
лургией нигде не грех. 

Недавно зашел в цехком, я его 
спрашиваю: 

— Как здоровье, Николай Ва
сильевич? 

А он отвечает: 
— Да что-то сердце стало ос

танавливаться. 
—Так сходите скорее к врачу. 
—Зачем? Я сам себе помогаю. 
— Как же это вы делаете? 
— А вот как сердце начнет ос

танавливаться, я забираюсь на 
табуретку и прыгаю на пол. Как 
ударюсь об пол, так сердце сно
ва и застучит. 

Вот такой исследователь. 

Р. ДЫШАЛЕНКОВА 

О СТРАНИЦАМ ПЕЧАТИ 

В городе без теплотрасс станет теплей 
В администрации Магнито

горска разработан уникальный 
проект теплоснабжения горо
да на 1998 - 2007 г о д ы 

В коммунальном хозяйстве стра
ны находится треть основных фон
дов и треть потребляемых энерго
ресурсов России, весомую часть 
из которых составляет тепловая 
энергия. Доля платежей граждан 
за тепловую энергию составляет 
третью часть от всех платежей за 
жилищно-коммунальные услуги. 
Это при том, что население опла
чивает сейчас только 25 процентов 
тарифа. Так, в Магнитогорске до
тации бюджета по жилищно-ком
мунальным услугам составляют 
385 млрд руб., и 63 процента из 
них (242 млрд руб.) приходится на 
обеспечение тепловой энергией. 
Поэтому вопрос рационального 
использования тепла исключитель
но важен для каждого жильца, так 
и для бюджета в целом. 

- В Челябинской области разра
ботана солидная база для энерго
сбережения, - рассказывает на
чальник муниципального учрежде
ния «Жилкомсервис» г. Магнито
горска Валерий Лаптев, - принят 
областной закон об энергосбере
жении, образован специальный 
межотраслевой фонд, Южно
уральский центр энергосберегаю
щих технологий. Разработана так
же областная программа, предус
матривающая децентрализацию 
теплоснабжения путем установки 
автономных источников тепла на 
объектах коммунально-бытового 
хозяйства. 

Более того, в администрации г. 
Магнитогорска разработан проект 
теплоснабжения города на 1998-
2007 годы, реализация которого 
позволит сэкономить затраты 
бюджета на теплоснабжение, по
высить эффективность существую
щих теплоснабжающих систем, а 

также удовлетворить возросший 
спрос на тепловую энергию. 

Первостепенное место в проек
те занимает установка локальных 
котельных - компактных установок, 
отапливающих помещение и нагре
вающих воду. Преимущество таких 
котельных в первую очередь в том, 
что они обойдутся городу в не
сколько раз дешевле. Их можно 
установить там, где провести теп
лотрассу невозможно или экономи
чески невыгодно. 

Первые локальные котельные в 
городе уже появились. В последу
ющие годы предполагается в воп
росах теплоснабжения считать это 
направление приоритетным. Магни
тогорские специалисты после тща
тельного изучения установили свой 
выбор на немецких котлах фирмы 
«Виссман», отлично зарекомендо
вавших себя не только по экономи
ческим, экологическим характери
стикам, но и по показателям безо
пасности. Установка еще 58 локаль
ных котельных фирмы «Paromat -
Simplex» в разных районах города 
создаст конкурентные условия для 
теплоснабжающих организаций, 
что, в свою очередь, будет стиму
лом эффектной и качественной ра
боты. Ведь стоимость тепла ло
кальной котельной почти в два раза 
ниже, чем в крупных централизо
ванных системах. 

Установка автоматических при
боров контроля, регулирования, 
учета также является частью про
екта теплоснабжения города. В 
первую очередь узлы контроля и 
регулирования будут устанавли
ваться на объектах муниципальной 
собственности (школы, детские 
сады). В зданиях, имеющих преры
вистый режим работы,использова
ние приборов контроля и регулиро
вания особенно эффективно -до 50 
процентов экономии. Хотя счетчи
ки сами по себе и не дают сниже
ния энергопотребления, но с их 
помощью можно четко отладить 
учет и проанализировать эффектив

ность проводимых энергосберега
ющих мероприятий. 

Работы по реконструкции пико
вой котельной предполагается на
чать в 1998 году, а закончить уже 
в 2000 году. Срок окупаемости раз
работанного проекта теплоснабже
ния - 5 лет. А общая стоимость 
проекта с учетом таможенных по
шлин и непредвиденных расходов 
составляет 34,8 млн долларов 
США. Конечно, таких средств при 
еще долго продолжающемся огра
ничении доли платежей граждан в 
городской бюджет не найдется. 
Поэтому администрация города с 
готовностью согласилась участво
вать в инвестиционном конкурсе по 
теплоснабжению российских горо
дов, который проводится в Моск
ве. В случае победы магнитогорцев 
в тендере финансирование проек
та предполагается осуществить на 
56 процентов за счет займа меж
дународного банка реконструкции 
и развития (на эти деньги приоб
ретено необходимое оборудова
ние), на 43 процента - за счет соб
ственных средств муниципальных 
теплоснабжающих предприятий и 
городского бюджета. 

- Естественно, за кредит надо 
рассчитываться, - говорит Валерий 
Лаптев. - Откуда же возьмутся 
деньги? На погашение долгов пой
дут средства, сэкономленные на 
теплоснабжении жилья и муници
пальных предприятий, то есть до
полнительных расходов из бюдже
та не будет. Не отразится это и на 
стоимости тепловой энергии для 
населения. Увеличение платежей 
граждан за жилье и коммунальные 
услуги будет происходить строго 
в соответствии с концепцией жи
лищной реформы. 

В проекте соблюдены все необ
ходимые стандарты и нормативы. 
Магнитогорцы имеют все шансы на 
то, чтобы их город оказался в чис
ле победителей конкурса. 

«РОССИЙСКИЕ ВЕСТИ». 

Взгляд СКВОЗЬ годы 

В Комиссии при Президенте 
РФ по реабилитации жертв 
политических репрессий под
готовлен специальный Указ 
главы государства. Обозрева
тель «Российских вестей» 
Александр Губанов беседовал 
с ее председателем, извест
ным политиком академиком 
Александром ЯКОВЛЕВЫМ. 

— Многие, думается, плохо 
представляют себе те условия, в 

которых проходила ссылка. Тех же 
«раскулаченных». Чтобы физичес
ки, причем наверняка, уничтожить, 
не всегда обязательно нажимать 
на курок. 

От болезней, голода и каторж
ного труда люди умирали массами. 
Понятно, что скорее всего дети. В 
докладной записке Г. Ягоды от 26 
октября 1931 года председателю 
ЦК ВКП(б) Я. Рудзутаку отмеча
лось: «Заболеваемость и смерт

ность с/переселенцев велика... 
Месячная смертность равна 1,3 
проц. к населению за месяц в Се
верном Казахстане и 0,8 проц. в 
Нарымском крае. В числе умерших 
особенно много детей младших 
групп. Так, в возрасте до 3-х лет 
умирает в месяц 8-12 проц. этой 
группы, а в Магнитогорске еще 
более, до 15 проц. в месяц». 

«РОССИЙСКИЕ ВЕСТИ». 

Команда гребцов-академис 
тов о б ъ е д и н е н и я ФиЗ 

«Магнит» ОАО «ММК» верну
лась с Московской регаты. В 
этих международных соревно
ваниях участвовали сильней
шие гребцы ближнего и даль
него зарубежья. 

Для российских гребцов регата 
важна тем, что по итогам гонок оп
ределилась сборная страны для 
участия в третьем этапе Кубка 
Мира. Следует отметить: первый 
этап проходил в Германии . В со
ставе четверки парной выступал и 
представитель ММК, мастер 
спорта международного класса 
Игорь Кравцов. Российский эки
паж финишировал третьим, уступив 
в упорной борьбе командам Гер
мании и Голландии. Это большой 
успех. 

Второй этап Кубка Мира прово
дился в одни сроки с «Большой 
Московской регатой», и потому 
сборная России участия в нем не 
принимала. Только третий этап 
пройдет с участием российских 
гребцов. 

Вернемся в Москву. Игорь Крав
цов в составе той же четверки уве
ренно выиграл «Большую Москов
скую» и завоевал право на поезд
ку в Люцерн. 

Очень обрадовало выступление 
и другого нашего воспитанника, 
студента Горно-металлургической 
академии Владимира Соколова, 
который в заезде одиночек легко
го веса занял первое место. 

— Эту гонку надо было видеть, 
— рассказывает председатель го
родской федерации гребли Ю. 
Сердечный. — Борьба была неве
роятно упорной. Лишь только на 

одну секунду Владимир опередил 
второго призера победителя пер
вого этапа Кубка Мира московско
го гребца Кромаренко. Он вклю
чен в состав сборной страны для 
участия в чемпионате мира, кото
рый пройдет 21 - 23 июля в Ита
лии. 

Такая же упорная борьба полу
чилась и в заездах двоек - пар
ных. В. Головин и С. Игуменов фи
нишную черту пересекли одновре
менно с московской двойкой, и 
только фотофиниш расставил точ
ки над назвав победителей из 
Москвы. На второй день соревно
ваний наши парни победили и 
очень уверенно. 

— Увы, от этой победы на вто
рой день, — рассказывает тренер 
А.А. Ковалев, — им было, что го
ворится, ни жарко ни холодно. 
Только победа в первой гонке да
вала право на участие в третьем 
этапе Кубка Мира. Обидно, конеч
но. Парни, действительно, готовы 
лучше своих соперников. Только их 
беспечность: мол, шапками заки
даем кого угодно, их и подвела. В 
середине июля проводится чемпи
онат страны. Победители получат 
право на участие в чемпионате 
мира. Так что у Головина и Игуме-
нова есть возможность доказать, 
что они действительно, сильней
шие в своем классе судов. 

Выступления магнитогорских 
гребцов не остались без внима
ния: на аппаратном совещании го
родской администрации В. Соко
лова, И. Кравцова и их тренера 
торжественно поздравили и вручи
ли цветы и ценные подарки. 

Ю. КИРИЛЛОВ. 

Постников пойдет другим путем. 
П Е Р М С К И М 

В хоккейном мире произошло 
событие, которое с полным ос
нованием можно назвать сенса
ционным. Патриарх магнитогор
ского хоккея Валерий Викторо
вич Постников, проведший в 
нашем «Металлурге» около 
четверти века, покинул Магнит
ку. 

Напомню, что в октябре прошло
го года Постников был освобожден 
от обязанностей главного тренера 
команды мастеров «Металлург» и 
назначен на должность заместите
ля директора — главного тренера 
магнитогорского хоккейного клуба. 
Судя по всему, работа в новом ка
честве ни в коей мере не удовлет
ворила честолюбивого тренера, 
которому не 3 i м неделе исполнит
ся 52 года, и он отправился на Се
верный Урал. 

Валерий Викторович недавно ут
вержден на должность главного 
тренера пермской команды «Молот 
-Прикамье» (такое двойное назва
ние получил теперь бывший «Мо
лот»), входящей в Российскую хок
кейную лигу. Минувший чемпионат 
России пермяки провели на ред
кость неудачно и в результате за
няли последнее место в переход
ном турнире. Прописку в высшем 
эшелоне команда сохранила толь
ко благодаря расширению суперли
ги. 

Около двадцати лет назад По
стников, к тому времени несколько 
сезонов возглавлявший хоккейный 
«Металлург», уже покидал Магнит
ку. Но не надолго. Валерий Викто
рович поработал на стороне снача
ла тренером молодежной команды 
челябинского «Трактора», затем — 
тренером команды второй лиги все
союзного чемпионата «Металлист» 

Эпоха Постникова 
в «Металлурге» 

В магнитогорском «Ме
таллурге» В. В. Постников 
появился осенью 1969 года. 
В 1969 —1971 г.г. выступал 
в его составе вратарем. В 
1971 — 1996 г.г. (с переры
вом) работал старшим 
(главным) тренером коман
д ы , в 1996 (с октября) — 
1997 г.г. — заместителем 
д и р е к т о р а ХК «Метал
лург» — главным тренером 
клуба. 

из Петропавловска-Казахстанско-
го и возвратился в Магнитогорск, 
где в 1979 году на один сезон за
нял должность начальника фут
больного «Металлурга». Осенью 
того же года Постников вновь воз
главил хоккейную команду Магнит
ки, выступавшую в классе «Б» чем
пионата СССР, и именно тогда на
чал вместе с ней путь к хоккейно
му Олимпу. Путь, который завер
шился бронзовыми медалями Куб
ка МХЛ 1994/95 г.г. и финалом Куб
ка 1996 года, статус которого, прав
да, был понижен по сравнению с 
предыдущим сезоном. 

В. РЫБАЧЕНКО. 


